

10.03.2024 – 10:17 Uhr

## L'accord de libre-échange avec l'Inde représente une énorme opportunité pour l'industrie tech suisse

Zürich (ots) -

Swissmem salue la conclusion de l'accord de libre-échange (ALE) avec l'Inde. Il permettra d'améliorer considérablement la compétitivité de l'industrie tech suisse sur un marché à forte croissance en supprimant des droits de douane allant jusqu'à 22%. Ceci notamment vis-à-vis de nos entreprises concurrentes en Chine, en Grande-Bretagne, dans l'UE et aux USA qui n'ont pas encore conclu un tel accord. Cet ALE ouvre des opportunités commerciales supplémentaires dans un pays de 1,4 milliards d'habitants. Il profitera également aux PME qui n'ont pas la possibilité d'implanter une production locale. L'ALE renforce ainsi la place industrielle suisse et en assure les emplois. Parallèlement, il consolide le pôle de fabrication en Inde et y crée de nouveaux emplois.

Pour l'industrie tech suisse (industrie des machines, des équipements électriques et des métaux ainsi que des branches technologiques apparentées), l'Inde est un important marché commercial. Aucun autre grand marché n'a présenté une dynamique de croissance comparable au cours des trois dernières années. Entre 2020 et 2023, le volume d'exportation cumulé a augmenté de 60% (2020 : CHF 636 millions / 2023 : CHF 1 022 millions).

Stefan Brupbacher, directeur de Swissmem, se réjouit : " L'accord de libre-échange représente une lueur d'espoir pour les entreprises d'exportation qui traversent une phase difficile. Il apporte une amélioration concrète à long terme des conditions-cadres pour l'industrie tech suisse. En outre, il montre également que même durant cette période dominée par la formation de blocs mondiaux, il est possible d'intensifier le libre-échange. C'est encourageant. "

### Actuellement des droits de douane de 8 à 22%

Aujourd'hui, les entreprises d'exportation suisses doivent surmonter des obstacles commerciaux considérables sur le marché indien. Actuellement, les taxes d'importation sur les biens de l'industrie tech suisse s'élèvent entre 8 et 22%. Grâce à la conclusion de l'ALE, les droits de douane seront, selon le produit, éliminés progressivement ou réduits considérablement dans les années à venir. Le degré de couverture pour les biens industriels est d'environ 95%. Cet accord confère aux entreprises suisses un avantage concurrentiel par rapport à leurs concurrents chinois, britanniques, européens et américains, qui n'ont pas encore conclu un tel ALE.

Martin Hirzel, président de Swissmem, souligne : " L'accord de libre-échange avec l'Inde ouvre de nouvelles opportunités de marché, en particulier pour les PME, notamment à travers les exportations ou à moyen terme en développant leur propre production locale ". L'Inde en bénéficiera également, l'accord étant destiné à encourager les investissements des entreprises suisses en Inde. Cela crée emplois et prospérité dans les deux pays. De plus, grâce à l'importation simplifiée de machines, de systèmes et d'appareils électroniques de pointe en provenance de Suisse et d'investissements directs d'entreprises tech suisses, l'Inde peut poursuivre son chemin de succès vers un pôle de fabrication global. "

### Le libre-échange renforce la place économique suisse

L'industrie tech suisse exporte presque 80% de ses produits et de ses services. Elle dépend d'un accès aussi libre que possible aux marchés mondiaux. Le marché suisse est bien trop petit pour assurer la survie des entreprises tech avec leurs 330 000 emplois en Suisse. Raison pour laquelle les accords de libre-échange revêtent une importance capitale. Ils permettent de supprimer les barrières douanières et les entraves non tarifaires au commerce. Les entreprises d'exportation suisses gagnent ainsi en compétitivité dans les marchés mondiaux. Ce qui ouvre de nouvelles opportunités commerciales et assure les emplois en Suisse dans l'industrie d'exportation et auprès de ses innombrables fournisseurs.

Dans le même temps, l'approfondissement des relations commerciales augmente la présence des entreprises suisses sur place. Les entreprises suisses de l'industrie tech occupent déjà plus de 550 000 personnes à l'étranger. L'Inde en particulier, avec son grand potentiel et son énorme marché, peut compter sur le fait que les investissements suisses amélioreront considérablement les conditions-cadres sur place. Par conséquent, l'accord de libre-échange crée ainsi une situation gagnant-gagnant.

L'accord avec l'Inde constitue un élément important dans la diversité des accords de libre-échange suisses. Swissmem soutiendra la Confédération dans le contexte d'autres négociations en matière d'ALE. La prochaine étape importante est la conclusion d'un accord avec les pays du Mercosur. Swissmem espère que cela sera bientôt le cas.

Contact:

Philippe Cordonier, Responsable Suisse romande  
Tel. +41 21 613 35 85 / Mobile +41 79 644 46 77  
E-Mail [p.cordonier@swissmem.ch](mailto:p.cordonier@swissmem.ch)

Noé Blancpain, Leiter Kommunikation und Public Affairs

Tel. +41 44 384 48 65 / Mobile +41 78 748 61 63  
E-Mail n.blancpain@swissmem.ch

Diese Meldung kann unter <https://www.presseportal.ch/fr/pm/100053245/100916826> abgerufen werden.